

GACETILLA

SANTORAL.

FEBRERO 28 DÍA.

1899.

Jueves, 9.—Santos Tito, Nicéforo y Alejandro.

El Redactor de esta hoja queda reconocido al señor Doctor Echeverría por sus benévolas frases de aliento.

No hemos

vacilado en publicar la relación de lo ocurrido en San Lucas, como habrán visto nuestros lectores en los artículos firmados "El Grito del Pueblo", porque ellos son voz de alerta para Jueces y Gobernantes y por que parecen escritos con el solo deseo de enterar al país de lo que ocurre. No sabemos nosotros cómo se tomarán estas publicaciones particularmente en el Ministerio y si este cree ó no culpable á alguno ó si vanas y delincuentes consideraciones le harán guardar una indiferencia que salve á empleados incumplidos, hechuras del civilismo, ó si del proceso no resulta mérito para adoptar una enérgica resolución. Procuraremos enterarnos y manifestar con franqueza si el procedimiento del Gobierno merezca aplauso ó censura. Uno ú otro se los daremos cumplidamente cuando sea tiempo.

En la relojería y joyería "La Esmeralda" de Soto y Quesada se ha resuelto vender muy barato: hay allí cuanto el gusto más delicado pueda apetecer en el ramo de joyería. En ese establecimiento se componen los relojes de toda clase en poco tiempo, con poco costo y completamente á satisfacción del cliente.

La fábrica de chocolate de don Vicente Pérez, en Cuesta de Moras, elabora sus productos con un aseo que da envidia: usa cacao y azúcares del país, de los mejores y vende á precios verdaderamente módicos.

Mercado de la Soledad.—Encuétrase ahí diariamente todo lo necesario para la vida. Hortalizas, cereales, legumbres, frutas y cuanto se quiera, á precios más baratos que en el otro mercado. Esta diferencia de precios se debe principalmente á la menor suma de impuestos que allí se cobra: el nuevo mercado parece una tacita de plata; todo es aseo, todo limpieza; hay que visitar ese mercado siquiera por curiosidad.

Botica del Comercio del Doctor Fonseca. Allí se encuentra todo lo bueno que el extranjero produce en drogas y productos químicos.

Fijarse mucho en los anuncios de don Máximo Chávez y don Diego Sancho; ellos ofrecen en venta predios de posición envidiable y á precios en relación con el tiempo que corre.

La Botica Oriental, frente al mercado, casa de Rafael Dengo, tiene un surtido completo de todo cuanto la materia médica exige para dar la salud. En la Botica Oriental todo es legítimo y puro y sus precios le han grangeado la merecida fama de que goza.

Los pobres no deben visitar otra Botica sino La Oriental.

El domingo último al pasar por San Mateo en viaje para Puntarenas, recibí dos impresiones muy salientes:

1ª y muy agradable; el magnífico servicio del Hotel de Arce y la amabilidad y cortesía de su propietario.

2ª una desagradable mirando pleitos y á un señor alto y cano, enjuto, moreno, que daba de palos á otros... A uno que me dijo quien era, lo desmentí porque no puedo creer que sea la primera autoridad quien tal hizo. De Puntarenas le escribiré más detalladamente.—Un pasajero.

Almacén escolar.—Este importante centro se halla en la actualidad desprovisto de los útiles más importantes y necesarios que se emplean en las escuelas primarias. Creemos que sería bueno y de gran provecho que trataran de surtirlo debidamente antes de que se abran las escuelas.

También el inteligente joven Rafael Carrillo ganó el curso del cuarto año del Liceo de Costa Rica por suficiencia. Para él van nuestras felicitaciones.

Hemos tenido ocasión de ver unos bonitos brillantes, elegantemente montados, trabajo ejecutado por el joven platero don Rafael Paris.

Informe.—Hemos recibido el informe anual del Secretario del Colegio de Abogados, Licenciado don Alfonso Jiménez R. Está escrito en un lenguaje correcto y trata todos los puntos con suma concisión y claridad.

Hace poco tiempo un periódico de Nueva York refiriéndose á los incendios de establecimientos asegurados ocurridos en Costa Rica, tildaba de inmoral á nuestro pueblo, por ser uno de los países de América donde con más frecuencia ocurrían estos siniestros. Uno de nuestros colegas hizo ver al periódico aludido que los establecimientos incendiados no pertenecían á hijos del país sino á extranjeros y que por lo tanto era injusto el cargo que se nos hacía. Creemos oportuno recordar esto por lo que pueda decirse con ocasión de los tres últimamente ocurridos.

Programas.—Suponemos que este año sí se procederá á la elaboración de Programas Oficiales para la enseñanza Primaria en nuestra República, porque tal como andan hoy las cosas en esa materia lo que ocasionan son desbarajustes. Cada maestro enseña según su modo, algunos salen airosos, esto es, los de capacidades, que son poquísimos, mientras que otros, en resumidas cuentas, lo que hacen es divagar, perder el tiempo y no enseñar nada. Evítense, pues, cuanto antes este mal, désele unidad á la

enseñanza, dictense programas ordenados y conscientes, y así ya el maestro tendrá un derrotero seguro. Después, téngase cuidado, mucho cuidado, en elegir buenos textos, eliminando los que hoy tenemos, y con esto y la selección de maestros ya habremos avanzado unos cuantos pasos en terreno bien seguro.

Adelante señor Corrales, pruebe Ud. que en poco tiempo hará más, mucho más, que lo que otros en tantos años no han podido hacer.

Preguntamos á la Policía si ya no es prohibido jugar gallos: hacemos tal pregunta porque es tan pasiva la acción de la autoridad á ese respecto que ya nadie ignora que se viola la ley ¿dónde están las canchas y quienes son los aficionados á tan humano entretenimiento...? Hace pocos días vimos á unos sujetos que con sendos gallos iban para... en fin la Policía debe saber.

Desde hace cuatro días permanece el Parque Central cubierto de una alfombra de hojas secas. ¿Porqué tanto abandono?

Giuliani el propietario del Internacional no perdona medio de granjearse el favor público y hacerse agradable á su numerosa clientela.

Para el próximo domingo tendrá en sus salones un concierto en el que tomarán parte principal artistas de mérito.

Aquello va á estar delicioso, no debe perderse la ocasión de pasar una velada agradable con poquísimos costo.

Un amigo nuestro nos ha comunicado una noticia importantísima para nuestros agricultores. Según él las hormigas y las taltuzas ya no son de temer. En obsequio de la agricultura en general y especialmente de los plantadores de Seis Amigos y San Alberto, prometemos ocuparnos pronto de este asunto y observar por nosotros mismos las máquinas, sustancias y procedimientos que se usan por un especialista que reside aquí para destruir taltuzas y hormigueros y les enteraremos de todo, recomendando ó no recomendando lo que veamos.

CAMPO NEUTRAL.

Señor Director de LA NUEVA PRENSA.

San José.

Para conocimiento del público y especialmente de nuestro popular Ministro del Ramo, ruego le publicar lo siguiente:

El domingo último mi familia tenía una fiestecita de confianza á la que asistieron personas libres de toda tacha. La señora esposa del Jefe Político nos honraba también con su asistencia.

Y creería U. que de pronto se nos entró como una tromba la primera autoridad de la villa de Tres Ríos, repartiendo garrotazos y haciendo tremendo escándalo propio de persona incivil, esto es, de un concho hecho y derecho?

La concurrencia se dispersó alarmada é indignada y hasta mi familia y otras más resolvieron volver cuanto antes á la capital donde por lo menos no hay conchos armados de autoridad que disuelvan las diversiones honestas y cultas, á leñazos.

Esperamos lo que el señor Ministro hará en este caso.

Soy de Ud. afmo. s.

MANUEL BOLANDI

AVISOS NUEVOS.

Línea Atlas.
VAPOR EXTRA.

El Vapor "Athos" saldrá el miércoles 15 del corriente mes. Tiene espacio para 25,000 sacos de café para Estados Unidos y todos los puertos de Europa.

Según arreglos especiales hechos con el Ferrocarril, los exportadores por este vapor pueden entregar su café en las estaciones, hasta las cinco de la tarde del lunes 13.

John M. Keith,
AGENTE.

Tropical Trading and Transport Company, Limited.

SAN JOSÉ,

se venden giros sobre Boston á 30 días y sobre Nueva Orleans á 30 y 60 días.

THOMAS SCOTT,
Gerente de la compañía.

Caña de construcción y horcones de guachipelín

Todo de superior calidad vende

Juan J. Madriz,

Frente al Cuartel de Artillería.

Ud. necesita una Guitarra?

Por **ABONOS SEMANALES** se venden en el Almacén de Música de J. J. Vargas Calvo, lo mismo que *Bandurrias*. Se compran y alquilan Pianos usados.

DR. TEODORO PICADO,
Médico Cirujano

Despacha en la casa número 184, de la calle 18ª, N. cien varas Norte de la esquina Noreste del Mercado.

NUEVA VENTA

de ataúdes y maderas en la Plaza de Dolores. Se componen y se hacen muebles. Esmero en el trabajo.

ROBERTO PHILLIPS.

¡NOVEDAD!

Lo viejo y descolorido se puede convertir á nuevo con el famoso

✦ JABON MAYPOLE ✦

que tiñe de todos los colores con la mayor facilidad. — Sus colores son firmes y brillantes. — No destiñe ni pierde con el lavado. — Aplicable á toda clase de artículos de seda, lana, hilo ó algodón.

Agente exclusivo en Centro América,

ENRIQUE VELAZQUEZ

Calle 21, Norte, n. 163. — San José Costa Rica

AVISO.

Como á docientas cincuenta varas al sur de la Soledad se alquila una casa grande, nueva y de muy buena construcción; entenderse con Manuel Roldán en su lavandería de sombreros, calle de la Pólvora, cincuenta varas al sur de la Dolorosa.

NEGOCIO.

Á 300 varas Sur del Mercado, **VENDO** en magníficas condiciones un solar de 800 varas cuadradas; propio para construir dos hermosas casas. Al contado ó á largos plazos.

MÁXIMO CHAVEZ

CONTIGUO

A LA Plaza del Ganado.

Inmediato á los palacios de corrección y cerquita del Nuevo Mercado, con agua de corriente y ventajosísima situación, hay un terreno en venta, muy barato. Por el todo ó en lotes aprovechen la ocasión, y pídanse detalles á **V. J. GÓLCHER** ó á **DIEGO SANCHO**.

++ Dr. J. W. Begg ++

ofrece sus servicios al público en la oficina que fué del doctor J. J. Ulloa. Calle 20 S. número 154, Parque Central. Horas de consulta: de 12 m. á 3 p. m. y de 7 á 8 p. m.